



Tenemos un amigo recientemente graduado de Pasante de Abogado, a quien en adelante llamaremos cariñosamente "El Pichón de Abogado", el cual nos ha hecho muy interesantes observaciones sobre temas de actualidad política relacionadas con la abogacía.

Por ejemplo nos decía en relación con el juicio contra Federico Apéstegui: Este caso de la bomba de La Tribuna sería para lucirse en un examen de graduación de Abogado. Es el caso típico de la inculpación arreglada para hundir a un inocente.

Se ve que han ido hilvanando los hechos poniendo de acuerdo a todos los testigos en sus declaraciones con el fin de dárle visos de realidad a una invención. Pero hay un hecho que no se ha tomado en cuenta y q' la defensa podría haberlo explotado. Es un hecho que se trae por el suelo toda la armazón de papel sobre la que han tratado de inculpar al Sr. Apéstegui. Me refiero al hecho de que toda la base para la acusación contra ese muchacho, es una conjetura que no se ha probado nunca ni se podrá probar, a menos que algún voluntario calderonista —que no faltaría—confiese.

Es el hecho de que a nadie le consta que en la valija de marras había realmente una bomba y que ésta produjo el estrago. Perfectamente pudo ser otra la procedencia de la bomba y otro el contenido de la valija si es que existió tal valija. Y mientras no haya una certeza en la procedencia de la

bomba, toda acusación es sobre base falsa, antojadiza y fuera de causa.

Así nos despedimos del "pichón de Abogado" no sin antes agradecerle sus atinadas opiniones. Ya al despedirnos nos dijo: No dejen de pasar por aquí cuando les falte material. Yo les daré algo para que publiquen.

Y parece que tiene mucha razón nuestro amigo el "Pichón de Abogado". El oficialismo se ha basado en puras conjeturas para acusar y tratar de hundir a Apéstegui. Y sobre todo los periódicos adictos al comunismo, son los que emplean más las conjeturas, pero conjeturas en el amplio sentido de la palabra, o sea: con-jeturas es decir con puras jeturas o en otras palabras con puras jetonadas.

Imagínense Uds. el día que se liquide el asunto de Apéstegui, no va a haber papel sellado suficiente para las acusaciones que se le van a venir encima a estos órganos de publicidad, que parecen más bien otros órganos.

No podemos negar aunque con mucha tristeza, que este es un país en que se vive sin Ley. Pero en este país sin Ley, los ciudadanos que pertenecen a la oposición deben someterse rigurosamente a la Ley. Si no van a la cárcel. Tal es el caso de las Leyes contra los

SERVICIOS UNIDOS, S. A.

Agentes y Distribuidores exclusivos para Costa Rica de los Productos farmacéuticos



Saluda al Honorable Cuerpo Médico y Farmacéutico de la República deseándoles

Muy Felices Pascuas y Año Nuevo

Teléfono 6051

Apartado 989

juegos de azar y la de las armas. La primera le permite a los partidarios del comunismo poner ruletas donde quieran y la segunda les permite a calderonistas y comunistas andar enseñando sus revólveres y armas todo sin que les pague lo más mínimo. Pero eso sí... vaya un opositor a portar una arma o a jugar dado... que no sea a los 30 días ni cun-teando a Cañas Frutos.

Diálogo entre Camaradas:

—Fuiste a la fiesta del lunes

en el Mendoza. —Si señor, soy disciplinado. Pero aquello no fué fiesta, camarada. Eso fué un acto de gratitud combinado con arte como reconocimiento a nuestro líder.

—A bueno, pero para mí, lo del busto y todo, fué una fiesta.

—Pues NO, el ambiente era de seriedad. Allí estaba nuestra plana mayor: Mora, Carballo, Ferreto, Julián, Fallas, y sin faltar nuestro Candidato a la Presidencia de la República.

—Ah, pero qué? Estaba el doctor Calderón en la coronación?... Qué fué que yo no lo vi.

—No señor, no sea Ud. indis-

plinado. Me refiero al camarada González.

—No, si más bien es por disciplina. Como nos han ordenado que votemos por Calderón...

—Bueno, pero esa es táctica política. No comentemos más el caso. Hasta luego.

Y así están. El lunes de fiesta, el martes de bronca. El lunes descubrieron el busto de su decano y administrador Mora, y el martes se pelearon en el Congreso con sus protectores y benefactores de Republicano Nacional. Pero como dijo aquél todo es estrategia. Están ya buscando la voltereta para

el año entrante cuando tengan que congraciarse con la oposición.

Lástima que les ha cogido tan tarde. Esta gente está tan liquidada en todo el mundo, van a tener que buscar todos para Rusia, a vivir en el paraíso de Stalin.

Don Rene dijo el Lunes: A Uds. siete, que fueron a Alajuela a faltar a su deber, les doy de baja.

Y el Dr. Dijo el martes: A Uds. siete que son mis buenos partidarios, les doy de alta en mi estado mayor. Sueldo y medio más que el que ganaban.

Muchas gracias Dr. Hay que ver que reunión esa de Alajuela. Es la reunión más democrática que ha habido en Costa Rica.

—Por qué muchacho? —No ve que había gente de todo el rincón de la república?

—No trate de hacer guasa, por que lo degrado mariachi. Andese listo

—Ah... hasta Uds. quieren echarle en cara algo a los mariachis. Pobrecitos.

Mañana amanece Ud. con dolor de muelas.... y fué también un mariachi.

Uribe y Pagés — Botica Oriental — Bodega San Cristóbal

Almacenes distribuidores en Costa Rica del FAMOSO INSECTICIDA

D. D. T. FLASH

HAGA sus pedidos a cualquiera de estos almacenes

LOS REGALOS MAS ELEGANTES

Para Navidad
Para Matrimonios
Para Cumpleaños

CRISTAL DE BOHEMIA en colores

- Floreros Lindísimos
- Juegos para Helados
- Juegos para Postres
- Artísticas Licoreras

También Ofrecemos:

Bellísimas Piezas de Cristal Cortado

VENGA A ESCOJER SU REGALO DE NAVIDAD, DONDE

ALFREDO ESQUIVEL Y CIA., LTDA.

TELEFONOS 2667 - 3838

Tome en toda ocasión

Schlitz

Y vivirá siempre feliz

SECCION DEL COMITE CANTONAL DE SAN JOSE

De la última Asamblea del Año:

Por Acuerdo del Comité Cantonal de San José, la Asamblea Cantonal del pasado martes 16 de los corrientes, ha sido la última del corriente año. Será, pues, hasta el 6 de enero de 1948 en que volvamos a reunirnos ordinariamente.

En la Asamblea a que nos referimos rindieron informes los delegados social demócratas que asistieron a la Asamblea Nacional de la Oposición. Las discusiones y comentarios que esos informes suscitaron hicieron de la sesión del pasado martes, una de las más interesantes y largas del año que termina.

"Reporter del Aire": Innovación en ONDA LIBRE

Desde el próximo sábado, nuestro programa ONDA LIBRE, que transmitimos desde Titania a las ocho de la noche, traerá una innovación: EL REPORTER DEL AIRE. El Comité encargado de esos programas ha querido llevar a través de los micrófonos de Titania, el pensamiento sincero y valiente de los más genuinos representantes del pueblo costarricense. Obreros, campesinos, profesionales, oficinistas, y en fin, los verdaderos integrantes del pueblo, irán desfilando ante las ondas de nuestro programa de los sábados, expresando sus pensamientos e inquietudes con respecto a todos los problemas de Costa Rica, y dando su opinión acerca de los acontecimientos políticos que se vayan desarrollando.

Para el próximo sábado llevaremos a través de ONDA LIBRE, el primer reportaje del aire. Lo será con un distinguido profesional. En la transmisión siguiente: un reportaje con un campesino. Para este último ya hemos invitado a Titania a un representante nato del agrícola cantón de Puriscal.

Nuestra protesta.—La indiferencia de las Autoridades

Muchas de las quejas que la mayor parte de los costarricenses quisiéramos gritar, las callamos por cuanto estamos seguros que no serán oídas. Hemos perdido ya toda esperanza con respecto a la Policía. Esta vez, aunque sabemos a ciencia cierta que no seremos escuchados, queremos protestar y vehementemente ante todos los costarricenses con respecto a la burla y al irrespeto a las leyes que representan todas las mesas de juego y ruletas que comienzan a verse en nuestras principales calles. Queremos llamar la atención a todos para que se den cuenta una vez más que no hay quién quiera cumplir las leyes de policía contra esos tahures.

Cuál es la razón para que no sean cumplidas las leyes que impiden los juegos de azar en sitios públicos? Por qué el Gobierno no impide a los dueños de establecimientos burlarse ostentablemente, de las autoridades de policía? Qué impide al Gobierno actuar enérgicamente contra todos los que violan las leyes de policía a la vista de todo el mundo? Porque Perry Giron y otros mas tienen negocios de ruletas en sus establecimientos? Hay alguien que "por alguna razón" haya pasado por encima de la ley y haya concedido permiso para explotar a la gente? Es que en verdad y para ninguna razón existe el principio de autoridad en el Gobierno del Sr. Picado? Es que las autoridades existen en Costa Rica únicamente para maltratar y para asesinar ciudadanos libres?

Todos sus regalos los conseguirá por sólo ₡ 3.00 en el **BAZAR CRISTAL** Consúltelos

Todos sus regalos los conseguirá por sólo ₡ 3.00 en el **BAZAR CRISTAL**

Un discurso de Rómulo Gallegos Viene de la Pág. DOS

demostrar que de los manaderos del idealismo con que se ha nutrido, mi personalidad, de las bellas letras, brotan también esencias mantenedoras de la dignidad personal en el esforzado cumplimiento de la obligación contraída. Esto sin descontar el que no es un hombre con su particular criterio quien viene aquí a contraer compromisos, sino un partido con sentido de equipo para la eficacia cabal.

Concordia Nacional, Convivencia

Yo presidiré — si la Venezuela votante lo quiere, por supuesto — el plebiscito que la prudencia les aconsejó a nuestros constituyentes para la adopción de la forma definitiva de escogencia de los Gobernadores de los Estados y no habrá en mi ánimo gana de autoritarismo que me incline a interferir la libre determinación de los pueblos, porque no me traen por este camino apetencias de mando irrestricto ni estas serán nunca formas de mi partido estimule o consienta. Yo contendré mi conducta política dentro de los límites estrictos de las leyes y conforme a los postulados precisos de mi partido y si algún sello de estilo personal haya de imprimirle a mi actuación será el que en toda oportunidad me prondrá mi temperamento, más inclinado a las formas de la conciliación que a las de la intransigencia. De donde fué el que se me ocurriera declarar, en este mismo sitio hace algunos días, que yo quería ser el presidente de la concordia nacional. No con ánimo de hacer contrastar mi personalidad ante la de los siete hombres que hoy componen la entidad presidencial — lo que habría sido inconsecuencia ruin de mi parte, completamente desprovista de justificación — ni tampoco para ponerle de antemano a mi candidatura sobre nombres simpáticos que me atrajesen votos todavía indecisos; sino por-

que me lo dictó la esencial necesidad de ser sincero, de presentarme tal como soy cada vez que me encuentre en la presencia del pueblo. Yo me cultivo cuidadosamente la fe en la eficacia de los modos de la concordia, que en el corazon se sembró la vida y mi me-



PRIMERA DEMOSTRACION

Desde que para disimular el escándalo producido por el enorme fraude de mil novecientos cuarenta y cuatro, se emitió el Código Electoral, los dirigentes caldero-comunistas han venido vanagloriándose de dicha legislación, de la forma como se ha venido cumpliendo y de la pureza que mediante ella alcanzarán los procesos electorales. Nunca hemos sido de los que dan mucho crédito a esas engañosas palabras y ahora lo somos menos porque el oficialismo ha dado la primera demostración de como puede pasarse por encima al Código, al Tribunal y al Registro Electoral y que no son éstos lo suficientemente fuertes como para garantizar por sí solos la pureza del sufragio. Que es necesario además, cosa que no existe en Costa Rica, que en el gobierno se encuentren funcionarios dispuestos a cumplir el uno y a respetar los otros porque de lo contrario ninguna validez tienen todos ellos.

Hace pocos días el calderonismo presentó fuera de plazo sus papeletas de municipales y la inscripción de los partidos "turecas" con los que trata de obtener mayoría en las mesas. Obtuvo una resolución del Registro Electoral admitiendo tales inscripciones como buenas; pero como existía un pronunciamiento concreto del Tribunal que fijaba la hora en la cual vencía el término para esas presentaciones y como mediara una apelación de los fiscales opositoristas para ante los jueces correspondientes, entonces se puso a caminar la maquinaria oficial. El "neutral" de Teodoro Picado convocó al Congreso extraordinariamente. Este interpretó el Código a su gusto y sabor, sin tener ni siquiera el contrapeso de la diputación opositorista que se abstuvo de acudir a sesiones. Mientras esa interpretación se aprobaba, la Imprenta Nacional detuvo la publicidad de las resoluciones, requisito indispensable de acuerdo con el Código, para que los Jueces correspondientes no pudieran conocer de las apelaciones. Y en esa forma, mediante la intervención manifiesta del Ejecutivo y del Congreso, se arregló el error cometido por los dirigentes calderonistas debido a su desorganización y su absoluto desconocimiento de las leyes.

El que ocupa el puesto de presidente de la República, el Congreso y la Imprenta Nacional, dejaron sin validez alguna lo acordado por los organismos que imaginó el Código Electoral para llevarlo a la práctica en condiciones de neutralidad. La interpretación dada por el Tribunal, el reconocimiento del Jefe del Registro de haber incurrido en un error por ignorancia de una disposición de sus superiores y la apelación para ante los Jueces Civiles, quedaron en nada. Jorge Sáurez, Fonseca Chamier y Teodoro Picado, resultaron de más peso en la resolución de un conflicto electoral que todo el conjunto de personas en quienes la ciudadanía confía que ayuden a que gocemos de un proceso electoral bien limpio. No valió ni siquiera el hecho de que los diputados y el señor Picado habían firmado un pacto en el cual se comprometían a reconocer la autoridad del Tribunal en todo lo que fuera materia electoral. Como tantas otras veces, el caldero-comunismo pasó por encima de los principios y de las firmas sin ocuparse de nada.

Se ha dado el primer golpe a la autonomía de los organismos electorales y se ha demostrado la forma en que se puede pasarse por encima a todos ellos en cualquier momento. No se ha querido tal vez llamarle la atención a la ciudadanía sobre ese punto pero nosotros, no hemos podido dejarlo pasar sin un comentario. Porque esta primera muestra de hasta donde pueden llegar los caldero-comunistas en su afán de mantenerse en el poder, demuestra bien a las claras sus intenciones y contra ellas debe mantenerse firme la voluntad de los costarricenses de que pese a sus argucias, a sus turbios manejos y a la fuerza de las armas, Costa Rica volverá a ser libre.

No podemos esperar nada del gobierno. Es imposible además que exista un átomo de decencia en las filas caldero-comunistas que les permita admitir el resultado de unas elecciones libres y puras. Únicamente podemos confiar en nuestra propia fuerza y disponernos a darla toda para que el triunfo sea nuestro, en las urnas o fuera de ellas.

AUBERT

Su Fotógrafo

le desea

MUY FELICES PASCUAS
Y UN PROSPERO AÑO NUEVO

Edificio "Torre del Oro"

Teléfono 5478

PIDA



La única Cerveza elaborada en Costa Rica con lúpulo legítimo de Bohemia

Un Producto "GAMBRINUS"

Felices Pascuas y Próspero Año Nuevo

Por propósito lo enderezaré al hallago de la posible armonía que ande extraviada por entre las torceduras del apasamiento.

Pero me lo aconseja también el sentido de la responsabilidad que me dispongo a asumir. Tiempos difíciles, de desequilibrio universal consiguiente a la profunda conmoción material y espiritual de la monstruosa guerra y con la inconcebible añadidura de presagios de otra, tal vez más espantosa todavía; tiempos de pan y carne escasos junto con desmedidas apetencias de exprimirle a la escasez superabundancia de provecho; de iras destadas sobre el mundo aun dentro de los campos donde se predica mansedumbre; de rencores entre nosotros, especialmente, como inevitablemente sucede después de los ejercicios de justicia de las resoluciones justicieras; tiempos cuyos los que pasan y los que se avecinan cómo podrá nadie confiarles

otra en que algún cariño ponga, si no está dispuesto a apurar las posibilidades de la serenidad en el llamamiento a inteligencia y compenetración? Venezuela necesita que se apacigüe la intolerancia — la nuestra también no voy a incurrir en la cobardía de no renocer la en que hayamos incurrido nosotros — que reine el espíritu de convivencia, sin que esto signifique aconsejar claudicaciones, para el rápido y progresivo desarrollo de las actividades vitales del país, y si tanto no se le pudiera pedir a los frenéticos — que afortunadamente deben de ser los menos — eso y más debe reclamarse de los sensatos, sean cuantos fueren y donde estuvieren.

(Pasa a la Pág. OCHO)

Con sólo ₡ 3.00 solventa usted el problema de sus Regalos.

BAZAR CRISTAL Consúltelos

Hilos para—

Cóser — Tejer — Zurcir — Bordar

De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS

Tienda EL BUEN PRECIO

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Avenida Central

Apartado 201

—:— Frente al Mercado

Teléfono 2311



nistas y calderonistas, pobres y timas suyas, es como descubrir el agua caliente o que el Papa vive en Roma.

LAS EXTRANEZAS DE LA PRENSA

La prensa está extrañada por un hecho inconcebible, inenarrable, sospechoso. Los Guardias Nacionales nicaragüenses han violado el territorio nacional en persecución de los enemigos de Tacho I. ¿Pero cuando no hemos estado invadidos por G. N. nicaragüenses? Ahora mismo, sin mencionar este hecho concreto, no debemos olvidar que el jefe de la policía nacional es un G. N. Se olvida también que Noguera Gómez y sus compañeros fueron asesinados en territorio costarricense por Guardias Nacionales de Nicaragua y que, según se dijo cuando se comió ese asesinato, habían sido pedidos por don Doroteo. Fue la primera hazaña gloriosa de su gobierno.

¿De dónde proviene la extrañeza de la prensa?

Lo que comenzó en Peñas Blancas, antes de Febrero de 1944, tenía que terminar así, es decir, sin auxilio de las fuerzas nacionales para hacer respetar la soberanía costarricense.

LOS MARIACHIS EN ACCION

Los "Mariachis" son unos magos de Puntarenas que son a Calderón Guardia y su farándula de turistas lo que los Guardias de Asalto eran a Hitler. Sus hombres de confianza. ¿Qué Calderón va a Limón? Allí van los "Mariachis". ¿Qué Calderón va a Puntarenas? Los "Mariachis" no se mueven del muelle. ¿Qué Calderón a Alajuela? Pues antes que él llegan los "Mariachis". Son el gran espectáculo de la farándula: son ellos no habría calderonismo, sin calderonismo no habría "Mariachis". Estos



USTED:

Como todo buen padre de familia desea para sus hijos **LO MEJOR**

Y **LO MEJOR EN**

JUGUETERIA

Novedosa y variada, a **PRECIOS ECONOMICOS** sólo lo consigue en

"EL BUEN PRECIO"

(En igualdad de calidad el mejor precio)

LUIS JIMENEZ A., SUCS.

Avenida Central

Frente al Mercado

UNA POETISA COMUNISTA EN ENTREDICHO

Nosotros sabemos que los poetas hacían versos, buenos o malos, como los zapateros hacen zapatos. Uds. también sabían eso. Eso hasta el Dr. Calderón lo sabe, que ya es mucho decir.

Pero ahora resulta que las poetisas, que no son poetas al revés sino mujeres que hacen versos o viejas que hacen chismes con sonete, se dedican al terrorismo. Como que es una manía que les ha cogido a todos los calderonistas: vivir del terror, por el terror y en el terror. Entre los turistas que han ido a ver el experimento político del Dr. Arévalo, de Guatemala, se encuentra una poetisa de las brigadas de choque de nuestros camaradas. Naturalmente esta poetisa hace versos, lo que es tan natural como amarrarse un zapato. Pero esta poetisa, de cuyo nombre no nos acordamos, se ha dedicado a relatar una novela, por entregas, en uno de los periódicos de Guatemala, sobre política costarricense, con un rubrico que ella titula [INTIMIDADES CENTROAMERICANAS. Es decir, esta poetisa] o tiene una imaginación brillante —cosa que le deseamos— o es una infidente, pues hablar de los horrores que está haciendo en Costa Rica don Otilio Ulate diciendo que son intimidades las que se cuentan no merecen otro calificativo. Nosotros sabemos que esa joven autora de versos, buenos o malos, es del riñón de los camaradas y así podemos pensar que lo que está contando en Guatemala mala es una infidencia sobre la táctica de sus amigos.

Pero aquí no para todo. Las intimidades de la poetisa se refieren también a la vida íntima de Tacho y Carías, porque hablar de Centro América, y no decir algo de estos Presidentes sería inconcebible. De Tacho dice que asesinó a Sandino y de Carías que es el hombre fuerte de Honduras. Decir estas dos cosas, para una poetisa que tiene la imaginación calenturienta hasta el punto de ver diábolos azules y entre ellos a un Mono Plástico aterrorizando a comu-

FRACASA UNA MANIOBRA

(Viene de la Pág. PRIMERA) mayoría gobiernista, en la forma amaestrada y borreguil con que decide todos los asuntos, decidió interpretar a su manera el Código Electoral, dejando sin efecto lo dispuesto por el Tribunal de Elecciones. Siendo éste la suprema autoridad en estas materias, se juzga que la mayoría oficialista que poner en entredicho el prestigio del Tribunal, buscando la caída de este.

LO DE ALAJUELA

Los saqueos y atropellos que sufrió la ciudad de Alajuela el domingo pasado, con un eslabón de la maniobra oficial. Los gobiernistas quieren crear un clima de inseguridad y caos que pueda traer la paralización del proceso electoral. Logrando la caída del Tribunal Nacional de Elecciones y la creación de ese clima buscado, podría con cualquier pretexto suspenderse el normal desenvolvimiento del proceso electoral. Los balaceos, los saqueos y los atropellos del domingo eran parte inseparable de la maniobra oficial que ya se juzga definitivamente fracasada.

VUELVEN LAS BOMBAS

Ha llamado mucho la atención la vuelta al terrorismo oficial. Terrorismo franco, como los asaltos y robos del domingo; y terrorismo encubierto, como la hábil colocación de bombas. Es este otro eslabón de la cadena, que pretende crear el clima de caos de que venimos hablando. Los expertos gobiernistas tuvieron unas "merecidas" vacaciones en sus tareas, pero han resuelto volver a la acción con las famosas bombas que ponen en todas partes.

FRACASO DE LA MANIOBRA

Pero se juzga que la maniobra ha fracasado definitivamente, del mismo modo que han ido al fracaso las otras maniobras que ha ideado el oficialismo para interrumpir el normal desenvolvimiento del proceso electoral. Los ataques a don Benjamín Ocho han traído por consecuencia la vuelta de este caballero al Registro Electoral, con más autoridad que antes de su renuncia; los ataques a los señores miembros del Tribunal de Elecciones han logrado un mayor respeto para todos sus componentes; con los ataques de Alajuela se han desprestigiado todavía más, exhibiendo por centésima vez a los mitajuanas de arrabal que llevan a sus reuniones; y el procedimiento de las bombas ha caído en el vacío, porque es una arma que está definitivamente desprestigiada.

Buscarán, pues, otro medio de impedir que llegemos a elecciones.

habitantes de Puntarenas no cantan como los de Jalisco, ni montan a caballo como ellos. Estos "Mariachis" no son como los del cine... aunque su jefazo se parezca un poco a Jorge Negrete.

El hecho es que el domingo hubo exhibición de "Mariachis" en Alajuela para celebrar la ida de Soto Guardia y el advenimiento de Javier Cortés a la Comandancia de Plaza. Q por último para que aplaudieran un discurso de Calderón, más viejo que un disco nuevo de estación de radio después de dos días de estrenado.

Y aquello fué candela. "De lo

que se perdieron los hermanos Tavio", dicen que exclamaron los calderonistas. Balas, asaltos, saqueos, black-jack, nada faltó en el programa: servicio acostumbrado. Hasta un alcalde se fué a la jeruza. Era tanto el ardor de estos "Mariachis" que hubo un momento en que se olvidaron del doctor, de los camaradas, del Seguro Social, del diputado Barahona, de las garantías Sociales, y se fajaron entre ellos.

Nosotros vimos, desde nuestro agujero, a un "Mariachis" tan templa que, como no tenía con quien dárselas para demostrar que era todo un hombre, se estaba golpean-

do con un black jack la cabeza y diciendo: "A mí nadie me j... si sigo viendo ese "Viva Ulate" (era un Viva Calderón Guardia, Crea-

un hombre". me voy a dar un tiro para demostrarle a ese tal por cual que soy

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa
ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

El mejor presente de Navidad?

Un reloj

BULOVA

(El mejor del mundo)

Exacto — Atractivo — Fino

Joyería Scriba y Conzález

Unicos Distribuidores

CALDERON OFRECE LA...

Viene de la página PRIMERA tar altivos alajuelenses.

Calderón es un farsante. Eso todo el mundo lo sabe. Pero hay que reptirlo porque él no se cansa de serlo.

Mientras Calderón lleva su partido portátil, como el polaco su valija, Ulate es recibido por los pueblos auténticos, sin necesidad de tomar presetada gente de otros lugares. Los vecinos de los cantones se reúnen llenos de civica alegría a oír al hombre que encarna los anhelos de liberación, a quien le traerá mejores días, a quien está dispuesto a librar por la victoria una lucha hasta vencer o morir.

Las gentes salen a las puertas y luego se dirigen a las plazas a reunirse en torno a las tribunas. Ese es el pueblo que escucha a su caudillo. A Calderón sólo lo escucha la legión de agradecidos, de brochas que por una pitanza cualquiera empuñan e larma para sembrar el terror en todas las dimensiones del territorio nacional.

Todos sus regalos los conseguirá por sólo ₡ 3.00 en el

BAZAR CRISTAL

Consúltenos

Para su conveniencia YA HAY, en todas las farmacias y demás establecimientos

SAL UVINA

en SOBRES para una toma

Cuando quiera sentirse bien pida un sobre de SAL UVINA

Laboratorios

BOTICA FRANCESA, S. A.

fundados en 1868



UN DISCURSO
Viene de la Pág. SEIS

Habrán sitio para todos los venezolanos honestos y capaces.

Cierto es que un partido que llega al gobierno mediante la legalidad del sufragio tiene el derecho de orientar su acción política y administrativa de acuerdo con su programa y de llevarla a cabo por obra de sus hombres, como también que dentro del libre juego de las diversas tendencias ideológicas no puede darse el caso absoluto de gobierno sin oposición, ni aún es conveniente que así acontezca; pero en cuanto a lo primero, junto con los hombres de Acción Democrática y tal como hoy viene ocurriendo—hago hincapié en ello— en el gobierno constitucional a que el voto del pueblo nos lleve, habrá sitio de excelencia para todos aquellos que, con honestidad y eficacia y con lealtad venezolanista—no partidista—puedan poner su independencia política insobornable al servicio del bien público, de la obra venezolanista que ese gobierno se empeña en llevar a cabo. Pues nuestro partidismo—no el mío solamente—nuestra fuerza de parcialidad ceñida a una ideología y apretada dentro de una disciplina; hoy como ayer, no es sino un medio para la obtención de un fin, un instrumento recio para el logro de un propósito empeñado de gobernar a Venezuela para Venezuela, conducirla al destino grande correspondiente al grande aliento de su origen. Y en cuanto a lo segundo antedicho, a la inevitable oposición de los partidos contrarios al nuestro mañana, como hoy—insisto en afirmarlo, categóricamente— todos ellos mantendrán garantizada su existencia, verán respetados sus derechos, atendidos sus justos reclamos, acogidas sus razonables sugerencias—como no fué costumbre antes— y abierta para sus posibilidades todos los caminos de la ley. Que por culpa nuestra—párese en esto la atención con justa razón, ninguno otro se verá forzado a abandonar ni siquiera momentáneamente el camino del civismo, como nos ocurrió a nosotros cuando las burlas nos rebosaron la paciencia.

Ante la Iglesia respeto

Y de una manera muy especial, pero sin excesos que puedan atribuírseme a calculado propósito de obtener ablandamiento del sector de la colectividad venezolana que me es y me será más adverso; sino con toda sinceridad, con toda la sinceridad de un hombre que tiene una vida hecha ya y no necesita pedirle treguas al contrario para que lo deje acomodarse donde le apetezca y le aproveche, voy a definir la posición de mi política ante la Iglesia, ante las creencias religiosas de mis compatriotas y lo haré empleando una sola palabra, exacta y zabal: respeto. Respeto, que es modo excelente de concordia y que en el orden privado, dentro de mi casa, ha sido siempre

la norma de mi conducta en tan delicada materia. Respeto que en lo público de un ejercicio de gobierno en país de inmensa mayoría de creyentes, católicos sobre todo, no podrá ser apenas actitud de simple aceptación, sino de comprensión que lleve a entendimiento espiritual y materialmente provechosos, dentro de lo que las leyes permitan, desde luego. Pero insisto en que esto no lo declaro para ablandar resistencias, con finalidades electorales.

En lo internacional apoyo a la Democracia

En el campo internacional continuaremos la orientación política existente de robustecimiento de relaciones amistosas con los países democráticos y de aceptación plena del ideario que aspira a lograr mayor autoridad y más cumplido respeto de los pequeños en sus relaciones con los demás, y, en consecuencia, sostendremos decididamente el criterio de que el nuestro mantenga una posición enérgica ante aquellos donde se asienten dictaduras deprimentes de la dignidad humana, pues sólo así podremos ser consecuentes con el espíritu de democracia inspiradora de nuestro régimen político.

Las fuerzas armadas nacionales

En lo tocante a las fuerzas armadas de la Nación, deberá ser preocupación muy especial de todo gobierno responsable continuar el desarrollo progresivo

que ha venido adquiriendo su eficiencia técnica y el mejoramiento económico y social a que tiene derecho este sector de la colectividad venezolana, sobre la cual reposa la seguridad de su defensa. Junto con todo lo cual debe ser objeto de cuidadosa atención intensificar la dotación de servicios que, sin mengua del espíritu institucional, permitan que nuestro ejército cumpla su función defensiva de la patria en las horas cotidianas de la formación del soldado, con vistas a su devolución a la vida ordinaria, sano, ins-

truido y siquiera iniciado en alguna capacitación técnica para la industria a que pueda dedicarse. Campesinos en su mayor parte los que viene al servicio obligatorio, cuando así se les devuelva al campo, podrá éste contar con elemento humano más apto para la producción de riqueza.

(Continuará)

Con sólo ₡ 3.00 solventa usted el problema de sus Regalos.
BAZAR CRISTAL
Consúltenos

Siéntase sereno y feliz, mascando



PANATRA, Ltda. - Distribuidora Exclusiva - Teléfono 4625

Mensaje al Jefe de la Oposición de un ramonense cualquiera

Sr. don Otilio Ulate
Jefe de la Oposición
Estimado don Otilio:
Mañana visitará usted a mi pueblo, en su camino por todo el país despertando inquietudes

cívicas y llenando los corazones de esperanza. Yo, como ramonense nato, quiero decirle algunas cosas que, estoy seguro sienten muchos ramonenses.

San Ramón ha estado todo el tiempo, en sus 106 años de vida, al servicio de las causas nobles. Ayer estubo con León Cortés y hoy está con Ud., don Otilio. Mañana estará con el hombre que sea abanderado de la moralidad y la decencia. Porque los ramonenses somos orgullosos de nuestra tradición de pueblo altivo, que quiere estar de primero cuando llega el momento de las grandes acciones.

Por allí han salido algunos espíritus mezquinos, intrigantes y bajos, a echarle en cara su actitud en pasados hechos que, dichosamente, ya nadie recuerda. En aquellos momentos los ramonenses tomaron su camino, que creyeron el mejor y el más conveniente. Hoy, también, han escogido el camino limpio; el de la oposición nacional.

Nosotros sabemos que en la oposición están los hombres probos, los hombres honrados, los hombres capaces. Y por eso estamos en la oposición. Que si llegáramos al convencimiento de que las cosas no son así, dejaríamos de ser opositores y permaneceríamos en la neutralidad política.

La crisis política en que estamos, don Otilio, no arranca de la intervención de Calderón

Guardia en los asuntos públicos. Este, con su ignorancia consumada y su audacia inaudita, llevó los vicios al colmo. Pero ya, desde hace muchos años, se apuntaban estos defectos y corruptelas. Por eso creo que esta crisis política es más honda de lo que muchos sospechan, y que sólo podrá remediarse con una verdadera revolución en nuestra vida política.

Usted es el abanderado de esta lucha, y nosotros tenemos la confianza de que es consciente de las graves implicaciones de esta crisis. Nada ganaría el pueblo costarricense con quitar una oligarquía para poner otra: lo que busca, lo que pide, lo que va a exigir en los años próximos, es que las cosas públicas se manejen con un criterio de pulcritud y de decencia, al margen de los intereses personales o de grupos.

No escapa a su clara inteli-

gencia los alcances de esta crisis, por la que hoy lucha, junto con todos los costarricenses honrados, la mayoría del pueblo ramonense. Es una tesis justa y necesaria, que los ramonenses comprendemos en todos sus alcances y que estamos dispuestos a defender con todos los sacrificios.

Este es el mensaje que yo, como uno cualquiera de mis co-terráneos, le doy en su visita a mi pueblo. Los ramonenses le recibiremos jubilosos, porque sabemos que no traicionará los limpios ideales que nos han impulsado a la lucha; y porque estamos seguros que usted, como comprovinciano eminente, sabrá interpretar los anhelos de este pueblo que siempre ha estado en primera fila en la defensa de las grandes causas.

Atentamente,

Un Ramonense cualquiera



Celebre sus Fiestas de NAVIDAD y AÑO NUEVO con

"BACARDI"

Para un coctel delicioso y distinguido, **"BACARDI CARTA BLANCA"** ...

Para tomar con soda, **"BACARDI CARTA DE ORO"** ...

En cocteles o bebidas largas, **"BACARDI"**

es el producto importado que tiene un sabor distintivo, y el trago que sólo deja buenos recuerdos.

Antonio Escarré Hijo

Agente Exclusivo

Apartado 911

San José, Costa Rica

Teléfono 2589



Directorio Profesional y Comercial

Mario Hernández Ureña
Abogacía — Negocios en general
Apartado 1133 — Tel. 5644

Lidenciado
Rafael Carrillo Echeverría
ABOGADO Y NOTARIO
Tel. 5750 — Apartado 687
Altos Librería Española

Licenciado
Omar Quesada Alvarado
Abogado y Notario
ALAJUELA

ING. PORFIRIO ALVARO GONZALEZ
ALAJUELA-PUNTARENAS
La mayor eficiencia en trabajos de ingeniería.

Lic. Eloy Morúa Carrillo
Abogado y Notario
Tel. 5116 Apartado 1485
Oficina Pasaje Dent

Licenciado
Arnoldo Jiménez Zavaleta
Abogado y Notario
Tel. 3256 — Pasaje La Parra

BUFETE
Quesada & Chaverri
Abogados y Notarios
Apartado 628 — Teléfono 4420
San José
125 v. al Norte de La Despensa

Lic. Alberto Marten
Abogado y Notario
Teléfono 5116—Ap. N° 896
Oficina: Pasaje Dent

BUFETE
Lic. Gonzalo Facio Segreda
Lic. Fernando Fournier
Lic. Rodrigo Facio
Lic. Alberto F. Cañas
Abogado y Notario
Altos de La Despensa
Teléfono 4595

Lic. Julio Ruiz Solórzano
Abogado y Notario
Tel. 2864 Ap. 16
Oficina 150 varas al Este Teatro Raventós

BUFETE
SOTELA VILLALOBOS
Abogacía y Notariado
Lic. Rogelio Sotela M.
Lic. Jorge Villalobos D.
San José, Costa Rica
Pasaje Dent. Tel. 3090.

Lic. Alfredo Chavarría S.
Abogado y Notario
Apartado 1109 Teléfono 3635
Oficina: Altos "Edificio Clare"
50 v. Sur Diario de Costa Rica

José Francisco Carballo
Alfredo Fosi Bonilla
Abogados y Notarios
Of. 25 vs. al O. B. Francesa
Apartado 1360, Teléfono 6158

Trabajos de Mecanografía
Atención Contabilidades
Cálculos de Mercaderías,
Traducciones, etc.

R. A. Avila - J. J. Herrera
co/Banco de Costa Rica, S. J.

Saborio y Arzuéolo, Ltda.
Distribución de Mercaderías en General.
ALAJUELA

FARMACIA SERRANO
Lic. CARLOS A. SERRANO
300 varas al Sur del Teatro América
TELEFONO 3951
SAN JOSE, C. R.
ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
RAPIDO SERVICIO A DOMICILIO

TALLER PINTO Y CARAZO

TELEFONO 2721

Maquinaria para:

- Ingenios de Azúcar
- Beneficios de Café
- Instalaciones Hidráulicas

Desean a sus clientes y amigos

Muy Felices Pascuas y Próspero Año Nuevo